

¡Adelante!

ORGANO OFICIAL DE LA ACCION
CATOLICA DE PANAMA

En vano fundaréis misiones y
construiréis escuelas si no
sabéis usar, ofensiva y defensiva-
mente, el arma de una prensa
lealmente católica.—PIO X.

FORMACION - - ORGANIZACION
APOSTOLADO - - -

Año X—Panamá, 30 de Enero de 1944—Nº 477

Director: NICOLAS VICTORIA J.

Administración:

Apartado 245
Teléfono 922

LA PALABRA DEL CONSILIARIO GENERAL

Carnavales

En el editorial de La Estrella de Panamá, correspondiente al 21 de Enero del corriente, llamaba a la cordura, a la sensatez, y a los buenos sentimientos de todos los panameños, así sean autoridades o simples particulares para ver de evitar la celebración de los carnavales en este año por solidaridad con nuestros aliados.

No vamos a repetir las razones que alega el editorialista de La Estrella, todas ellas son dignas de tenerse en cuenta. Nosotros hacemos un llamamiento a todos los católicos de corazón recto para que todos nos opongamos a esos detestables carnavales, en los cuales se hace una exhibición triste del país, por el relajamiento de costumbres, por el vergonzoso espectáculo de hombres y mujeres ebrios en demasía, por esos carros de propaganda comercial que desfilan por nuestras calles y en los cuales unas cuantas empolleradas con unos cuantos vulgares imitadores de nuestros mal ataviados campesinos, pasan cantando canciones de doble sentido, degeneradas, de una repugnante suciedad.

¿Cómo celebrar los Carnavales cuando en el Mensaje de Navidad del Sumo Pontífice nos pone delante ese océano de sangre y lágrimas que baña el mundo; los sepulcros y las fosas llenas de cadáveres, que se multiplican y se extienden en todas las regiones de la tierra y en la extensión de las islas; el odio cada vez más intenso y profundo que enardece y lanza a los pueblos unos contra otros y ahoga toda la esperanza para el futuro?

La paz que el Niño Dios trajera a la tierra y que el Papa ansía para todos los pueblos del mundo aún no se ve brillar, al contrario se aproximan días de tremendas bata-

(Pasa a la Pág. 2ª)

Es blasfemia decir que un Arzobispo es Comunista

REFUTA FALAZ ACUSACION EL PRESIDENTE DE COSTA RICA

SAN JOSE, (NC)—El Excmo. Dr. Rafael Calderón Guardia, Presidente de la República, en declaraciones dadas a la prensa de esta capital, considera que el ataque contra las autoridades costarricenses publicado en Guatemala, "tiene únicamente a crear un clima de desconfianza para toda la obra social realizada en nuestro país por evolución, y no por revolución, en favor de las clases trabajadoras".

"Bajo capa de 'reformas sociales'—escribió un periodista guatemalteco en un artículo en que acusaba a las Autoridades Religiosas y Civiles— se pretende imponer en los mundos de Costa Rica un imperio comunista que ya resulta huero y descompuesto". "Cómo es posible—agregaba refiriéndose al Presidente Calderón Guardia—, que su espíritu creyente haya dado un sesgo tan visible, hasta llevarlo a los mundos del comunismo y su alianza con los comunistas? Y si la pregunta la hacemos por lo que hace a tan alto funcionario, con mayor extrañeza la formulamos ante el alto jefe de la iglesia tica (costarricense), cuya mi-

sión anticomunista debió manifestarse en todas sus acciones y potencias..."

"Hablar de esa manera—refuta el Presidente de Costa Rica— es profanar el lenguaje en que uno se expresa. La figura intelectual y moral del Arzobispo de Costa Rica, Monseñor Víctor M. Sanabria, está por encima de todo ataque mercenario, de toda apreciación injusta. Considerar que ha faltado a sus deberes de prelado católico, para admitir alianzas con partidos contrarios a las doctrinas de la Iglesia, sobrepasa todas las audacias..."

FUNDAMENTO CRISTIANO

"La política social de mi gobierno tiene por raíz y por origen—declara el Presidente— el cristianismo social condensado en las encíclicas de los Papas León XIII y Pío XI, que han definido la actitud de la Iglesia de Cristo ante la cuestión social. Como Prelado católico, Monseñor Sanabria no procede ni ha procedido nunca sino es en entero acuerdo

(Viene de la Pág. 3ª)

Quien vientos siembra, Tempestades cosecha

La deficiencia, el fracaso de nuestra educación pública, es algo que el tiempo se ha encargado de poner en evidencia, a tal punto que es del consenso general, sin que los mismos responsables de tan deplorable estado de cosas puedan ya ocultarlo.

Desde aquella época, de triste recordación, en la que, por obra de una Asamblea francamente sectaria, se logró pasar una ley de enseñanza laica, que gracias a la oportuna intervención del Presidente Porras, como consecuencia de la protesta airada de la gran mayoría de la Nación, fue objetada y dejada sin efecto; pero que no puso fin a las maquinaciones solapadas de los mismos que habían provocado el incidente; desde entonces, repetimos, con período de mayor o menor intensidad, por parte de aquellos mismos elementos, de sus secuaces masones, con intervención encubierta de extranjeros que quieren contagiarnos su irreligión, se ha venido trabajando en esta obra funesta de des-

(Pasa a la Pág. 4ª)

Carta Pastoral

NOS, FRANCISCO BECKMANN, C.M.,
Obispo Titular de Telmisso y Vicario Capitular
de la Arquidiócesis de Panamá

A nuestro venerable Clero secular y regular, y a los fieles de nuestra jurisdicción salud y paz en el Señor

Todos lamentamos el triste estado en que se encuentra el mundo de hoy. La humanidad se está destruyendo en la más violenta, terrible y encarnizada de las luchas, el inmenso rebaño de la Cristiandad se agita enloquecido por el odio, y se revuelve en el pecado. Es que la humanidad se ha desviado del recto sendero de la virtud que le enseñara el Divino Maestro con palabras eternas, para entregarse de lleno a toda clase de desórdenes, de donde necesariamente ha brotado la más feroz de las contiendas, donde la piedad no cabe y donde el rencor, el odio y la venganza son los principales impulsos del hombre actual.

CAUSAS DE NUESTROS MALES

S Dios ha sido con nosotros más misericordioso que con otros pueblos; podemos decir que ha sido porque nosotros nos hemos mantenido fielmente en el camino de sus preceptos?—Sería mucho orgullo hablar de este modo, y si Dios nos hubiera tratado según nuestras obras, tal vez habríamos, como Sodoma y Gomorra, desaparecido de la faz de la tierra.

NEOPAGANISMO E IRRELIGION
Respirase por doquier un aire de neopaganismo e irreligión, saturado

(Pasa a la Pág. 2ª)

NINGUN PRELADO CATOLICO PUEDE SER COMUNISTA

DECLARACIONES DEL ARZOBISPO DE SAN JOSE DE COSTA RICA

SAN JOSE, (NC)—"Creo que en Costa Rica pocos han combatido y combatirán al comunismo, como es te servidor, por convicciones de conciencia y por responsabilidades del oficio... Tres géneros de escándalo suelen pintar los moralistas: el pueril, el farisaico y el verdadero. Y enseñan que hay que huir de éste, menospreciar el segundo, y compadecer el primero. A esa regla me atengo también en el caso presente". Tales son las declaraciones que en esta capital hizo el Excmo. y Rvmo. Mons. Víctor Sanabria, Arzobispo de San José, al referirse a un comentario de un periódico guatemalteco

que le acusaba falazmente.

QUIENES TIENEN DERECHO

Monseñor Sanabria se refiere a la acusación de que, "con olvido de mis responsabilidades, hago profesión de comunismo, al decir del periodista guatemalteco. Todo el mundo sabe que ningún Prelado católico puede ser comunista, pues que por el mismo hecho de serlo quedaría fuera del gremio de la Iglesia. Y humildad aparte, creo que en Costa Rica pocos han combatido y combatirán

(Pasa a la Pág. 2ª)

El 25 de Enero celebramos la fiesta de San Pablo el gran convertido, el Apóstol de las gentes, el gigante del pensamiento de la caridad y de la acción. Yendo a la ciudad de Damasco, con plenos poderes de los Jefes de los Judíos, para encarcelar a los seguidores de Cristo, le rodeó un resplandor celestial, y cayendo en tierra, oyó una voz que le preguntaba: "Saulo, Saulo ¿por qué me persigues"? Y era Jesús mismo quien le habló. Saulo contestó: "¿Qué quieres que haga?" Y el Señor le respondió: "Levántate y entra en la ciudad, donde se te dirá lo que debes hacer". Sometiéndose a la voluntad de Dios, se fué a Damasco, donde en unión con Ananías se entregó durante pocos días a unos ejercicios espirituales, y al finalizarlos le cayeron de los ojos como unas escamas y vió de nuevo claramente, porque desde que cayó en el camino había quedado ciego. Y en adelante ya no es Saulo el perseguidor, sino Pablo el Apóstol.

Vosotros socios y socias de la Acción Católica, no sois, ni habéis sido perseguidores de la Iglesia como Pablo, sino más bien habéis sido sus ayudantes, sus defensores, sus apóstoles.— Sin embargo, el hombre es débil e inclinado al mal desde su juventud y es necesario que se renueve incesantemente en los buenos propósitos, que se levante sin cesar hacia lo alto, y se esfuerce en no dejarse arrastrar por la corriente de lo perecedero de la maldad que indudablemente lleva a la perdición.

Por este motivo se recomienda a todos los socios y socias de la Acción Católica, que hagan, cada año, sus ejercicios espirituales, porque, como lo dice Su Santidad Pío XI en su Encíclica "Mens Nostra": "Los Ejercicios espirituales son la palestra en donde la razón aprende a pensar con madurez y a ponderar equilibradamente las cosas, la voluntad se fortalece por extremo, las pasiones se sujetan al dominio de la razón, la actividad unida a la reflexión, se ajusta a normas fijas y sensatas y toda el alma surge a su nobleza y excelcitud nativas".

(Pasa a la Pág. 2ª)

PIO PP. XII

Venerables Hermanos
Salud y Bendición Apostólica

(continuación)

b)—EN LA PERSEVERANCIA Y EFICACIA

Y puesto que a la amplitud de la caridad con que Cristo amó a su Iglesia corresponde en El una constante eficacia de esa misma caridad; también nosotros debemos amar al Cuerpo místico de Cristo con asidua y fervorosa voluntad. Ciertamente no puede señalarse un momento en el cual nuestro Redentor, desde su Encarnación, cuando puso el primer fundamento de su Iglesia, hasta el término de su vida mortal, no haya trabajado hasta el cansancio, a pesar de ser Hijo de Dios, ya con los fúlgidos ejemplos de su santidad, ya predicando, conversando, reuniendo y estableciendo, para formar o confirmar su Iglesia. Deseamos, pues, que todos cuantos reconocen a la Iglesia como a Madre, ponderen atentamente que no sólo los ministros sagrados y aquellos que se han consagrado a Dios en la vida religiosa, sino también los demás miembros del Cuerpo místico de Jesucristo

(Pasa a la Pág. 3.)

Las limosnas de la Asociación de la Santa Infancia providencialmente ayudan a los niños de Shanghai

CIUDAD DEL VATICANO, (NC)—Los pequeños miembros de la Obra Pontificia de la Santa Infancia se alegrarán de saber que sus donaciones de 1942 ayudaron providencialmente a las Hermanas de la Caridad de Shanghai, en su benéfica tarea de recoger a los niños abandonados a las puertas de sus orfanatorios, durante 1943.

En una carta llegada a esta ciudad, y escrita por una de las Hermanas, se revela su angustioso problema, y cuánto significa para ellas toda prueba de generosa caridad en cualquier parte del mundo. "No

transcurre un sólo día—escribe—sin que a la puerta de nuestro Orfanato en Shanghai aparezcan de uno hasta seis niños, de dos y tres años de edad, a quienes sus padres han tenido que abandonar. Pero ¿dónde encontramos los medios para alimentar a tantos pequeños? Este es el doloroso problema: consituye nuestro dilema conservarles allí, o trasladarles a otros de nuestros orfanatorios. Habíamos optado por lo último, cuando la Providencia se dignó poner fin a nuestras preocupaciones: nos llegaron los auxilios reunidos en 1942 por la Asociación de la Santa Infancia".

